
L
a prima notizia di cronaca della giornata, ieri, è

stato il crollo di un vecchio edificio che ospitava il

Cine Teatro Olympia a Campobello di Mazara. Si

trattava di una palazzina in ristrutturazione. Dal 1° dicem-

bre scorso infatti, una ditta stava compiendo i lavori di ma-

nutenzione straordinaria e di recupero della struttura. Al

momento del crollo erano tre gli operai che stavano lavo-

rando alla parete esterna dell’edificio in fase di consoli-

damento. Un crollo da quasi tre metri di altezza che ha

portato tanto spavento in quanto, inizialmente, non giun-

gevano notizie confortanti per chi era stato investito dalle

macerie. Ma i tre lavoratori sono salvi. Dopo la notizia

sono rimbalzati le toto-responsabilità. I sindacati hanno

preso la palla al balzo per fare delle pressioni agli organi

deputati alle ispezioni sul fronte della sicurezza sul posto

di lavoro. Perché quella di Campobello poteva essere una

tragedia annunciata. Come è noto, la struttura necessitava

di lavori e la Polizia Municipale aveva accuratamente di-

sposto il divieto di transito a veicoli e pedoni in prossimità

dell'area interessata, come da prassi. La Cgil in partico-

lare, chiede più risorse umane ed economiche all’interno

degli uffici ispettivi. Così facendo si eviterebbe il mancato

rispetto delle regole, in particolar modo all’interno dei

cantieri sempre più frequentemente luoghi di infortuni se

non di vittime sul lavoro. La Uil Trapani fa una stima: nel

2016 il numero di infortuni è cresciuto rispetto all’anno

precedente, passando da 1.486 a 1.583 e comunque in en-

trambi i casi numeri davvero troppo alti. Giorni fa a Vi-

cenza, la Confindustria ha tenuto un convegno per

approfondire il tema della sicurezza sul lavoro. Nello spe-

cifico, in merito alle recenti sentenze della Corte di Cas-

sazione come nel caso che ha coinvolto la Thyssenkrupp.

Nell’azienda tedesca con sede a Torino, come si ricorderà,

nella notte fra il 5 e il 6 dicembre 2007 sette operai sono

morti investiti da una fuoriuscita di olio bollente in pres-

sione che aveva preso fuoco all’interno dello stabilimento.

Questo porta tutt’oggi a chiedersi se ci siano modelli effi-

caci di organizzazione e gestione della sicurezza sul lavoro

da attuare, di chi siano eventualmente le responsabilità, se

queste debbano concentrarsi principalmente sul datore di

lavoro, nonché quali azioni, anche di sensibilizzazione alla

tematica, è possibile mettere in pratica.  

Quali azioni per la
sicurezza sul lavoro

di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO
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D
a un paio di giorni i nostri let-
tori ci segnalano che è aumen-
tata in maniera esponenziale la

presenza di sacchetti di spazzatura nei
bordi della strada. Tutto ciò si verifica
sia nel centro urbano che nella periferia
e nelle contrade del marsalese. Qualche
lettore ci segnala che, avendo incontrato
gli operatori di Energetikambiente, que-
sti ultimi hanno segnalato che lo smal-
timento dei rifiuti organici va fatto
all’interno di sacchetti biodegradabili
oppure senza la copertura di alcun ma-
teriale plastico all’interno dei conteni-
tori marrone. “Di fatto questa
disposizione – ci ha detto Ettore Pala-
dino, funzionario dell’ex Aimeri – è in
atto da sempre. I cittadini debbono con-
ferire l’organico all’interno dei sacchetti
biodegradabili. Per intenderci quelli che
sono comunemente in distribuzione in
tutti i Supermercati. Consiglio inoltre
agli utenti, di utilizzare per il conferi-
mento dell’organico, i contenitori di
plastica, sia piccoli che condominiali,

che a suo tempo la società ha distri-
buito”. Da quanto abbiamo appreso,
l’inasprimento che ha portato alla deci-
sione di non ritirare i sacchetti conte-
nenti l’organico non biodegradabili, è
dovuto ad una segnalazione ulteriore
che il Comune di Marsala ha fatto nei
confronti di Energetikambiente. Sem-
bra infatti che la piattaforma su cui il
Comune lilybetano conferisce l’orga-
nico (la Sicilfert), ha contestato all’Ente
comunale stesso “minacciando” san-
zioni il fatto che l’organico arrivava non
conferito a regola d’arte. “Intanto anche
noi abbiamo ricevuto diverse segnala-
zioni – continua Paladino – e stiamo
provvedendo a ritirare i sacchetti che in
un primo momento non risultavano
conferiti a regola d’arte. Posso assicu-
rare che al massimo in 48 ore i disagi
saranno eliminati. Colgo l’occasione ul-
teriormente però, per ricordare a tutti
che il conferimento va fatto nei giorni e
nelle modalità prestabilite che sono
state ampiamente pubblicizzate. Tra

queste modalità particolare attenzione
va data, talora ce ne fosse bisogno, al
conferimento dell’organico che va
smaltito all’interno dei sacchetti di Su-
permercato”. Quindi anche nella moda-
lità di differenziazione dell’organico
l’Amministrazione comunale diretta dal
sindaco Alberto Di Girolamo, sta av-
viando oltre che una campagna di sen-
sibilizzazione, una sorta di tolleranza
zero. [ g. d. b. ]

RIFIUTI

In città si discute dell’errato
conferimento dell’organico

Da giorni varata sorta di tolleranza 0. L’umido va conferito nei sacchetti biodegradabili

U
na sorta di compendio
delle difficoltà di comuni-
cazione tra amministra-

zione, Consiglio comunale e
dirigenti è andato in scena mar-
tedì sera, nella programmata se-
duta del massimo consesso civico
marsalese. Un’assemblea che

nelle previsioni dei consiglieri
doveva essere interamente dedi-
cata alle interrogazioni e che in-
vece ha dovuto dirottare le sue
attenzioni su altri argomenti, non
senza qualche difficoltà. A deter-
minare l’esito alquanto tortuoso
della seduta è stata la comunica-

zione ufficiale del sindaco Al-
berto Di Girolamo, che ha fatto
sapere di essere stato avvertito
della convocazione quando già
aveva fissato degli appuntamenti
alla Regione e che pertanto non
poteva essere presente. [ ... ]

...continua in seconda

POLITICA /2

Non c’è il sindaco, il Consiglio rinvia le
interrogazioni alla prossima seduta

L'assemblea ha approvato il nuovo regolamento sull’Archivio Storico

Si attende la relazione del gruppo di lavoroAMBIENTE

P
iù volte abbiamo portato all'attenzione dei
cittadini e dell'Amministrazione, la situa-
zione del verse pubblico e delle strade

marsalesi. Sia per i diversi lavori compiuti per
la rete idrica, sia per la continua pioggia che ha
eroso le strade, il manto presenta diverse irrego-
larità. Ieri ci hanno segnalato la presenza di una
notevole buca creatasi in via Sibilla, che però è
stata tempestivamente riparata dal Comune. Ma
anche il versante nord della Città non è nelle mi-
gliori condizioni, dopo che la Polizia Munici-
pale, a causa delle forti pioggie, aveva
transennato la Strada Provinciale 21 del litorale
dello Stagnone.  Irregolarità del manto bitumi-
noso però, dovute anche alle diramazioni delle
radici degli alberi di Pino piantati nelle aiuole
del centro Città, come si può vedere ad esempio
in zona Porticella. [ ... ]

...continua in seconda

Sopralluogo Agronomi,
i pini rovinano le strade
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“Ai Comuni i fondi per
l’assistenza nelle scuole”

L'altro ieri infatti, il dirigente dell’Ispet-

torato ripartimentale delle Foreste della

Provincia di Trapani, Francesco Trapani,

il Presidente dell’Ordine degli Agronomi,

Giuseppe Pellegrino e il referente per le

alberature stradali, Pietro Marchetti, ac-

compagnati dal Comandante della Polizia

Municipale, Michela Cupini, hanno effet-

tuato un dettagliato sopralluogo nelle

strade in cui vi è questo increscioso feno-

meno. Questo ha incontrato anche il pa-

rere favorevole del sindaco Alberto Di

Girolamo. In particolare sono state valu-

tate le irregolarità nel manto stradale in

via degli Atleti (lato interno) allo sparti-

traffico, in via Grignani (dietro il vecchio

Ospedale San Biagio), in via Struppa

(zona Porticella) e sui viali delle case po-

polari della Circonvallazione proprio di

fronte al Comando di Polizia Municipale.

“E’ una situazione incresciosa che vo-

gliamo assolutamente risolvere – precisa

il sindaco Alberto Di Girolamo -. Vo-

gliamo, infatti, ridare il giusto assetto alle

arterie viarie interessante da queste irre-

golarità per garantire la sicurezza di pe-

doni, motociclisti e automobilisti quando

vi transitano, garantendo e migliorando,

al tempo stesso, l’ambiente. Per questo

attendiamo la relazione sul sopralluogo

effettuato dai maggiori esperti in Provin-

cia di questa tematica. Da parte nostra

qualora si dovesse rendere necessario

l’abbattimento di alcuni alberi per la so-

luzione del problema, li sostituiremo im-

mediatamente con altri che non causano

queste problemi”. La presenza degli

Agronomi è anche un segnale per affron-

tare altre tematiche legate al verde pub-

blico a Marsala. Nel corso degli abbiamo

assistito a diversi alberi che, nei viali dei

marciapiedi del centro storico, sono stati

tagliati di netto perchè in necrosi. E que-

sto per diverse problematiche, prima fra

tutti quello della cosiddetta “capitozza-

tura”, ovvero l'indiscriminata potatura

delle piante. 

CONTINUA DALLA PRIMA /1

CONTINUA DALLA PRIMA /2

Impossibilitato a partecipare (almeno in

una prima fase) anche il vicesindaco

Agostino Licari, al massimo consesso ci-

vico non è rimasto che rinviare la discus-

sione delle interrogazioni ad un’altra

data che dovrà essere condivisa con

l’amministrazione. Il presidente Sturiano

ha pertanto deciso di scorrere l’ordine

del giorno e di andare avanti con la trat-

tazione delle altre delibere. A rappresen-

tare l’amministrazione, inizialmente, era

presente solo l’assessore alla pubblica

istruzione Anna Maria Angileri (poi af-

fiancata anche dalla collega Clara Rug-

gieri e, nella parte finale, anche dal

vicesindaco), che ha relazionato sul

nuovo regolamento riguardante la Con-

sulta comunale giovanile. Dopo alcuni

interventi (tra cui quello di Letizia Arcara

che ha sollecitato l’attivazione della

Consulta) si è deciso di sospendere la

trattazione dell’atto e di discutere la de-

libera successiva, riguardante il regola-

mento sul conferimento degli incarichi

di consulenza. Anche qui, partita la di-

scussione consiliare, si è deciso di rin-

viare ad un’altra occasione il

proseguimento del dibattito e la conse-

guente votazione. Si è dunque passati

all’esame delle delibere riguardanti i

nuovi regolamenti sul funzionamento e

la fruizione della Biblioteca Comunale e

dell’Archivio Storico. Relazione iniziale

di Clara Ruggieri, interventi di Ginetta

Ingrassia, Ivan Gerardi, Giovanni Sina-

cori e Flavio Coppola, tutti concordi

nell’evidenziare la necessità di dare agli

importanti documenti che fanno parte

dell’Archivio una collocazione adeguata,

in modo da favorirne la consultazione da

parte dei cittadini e degli studiosi interes-

sati. A un certo punto della discussione,

tra lo stupore generale, ci si è resi conto

che mancavano alcuni pareri sugli emen-

damenti da parte del dirigente Giuseppe

Fazio e che i due atti non potevano essere

messi in votazione. Lo stesso Fazio, non

si trovava in aula (per ragioni familiari)

e al presidente Sturiano non è rimasto

che mettere ai voti la proposta di sospen-

sione dei lavori, in attesa dell’arrivo del

dirigente. Prima, però, si sono registrati

gli interventi fortemente critici da parte

dei consiglieri Rosanna Genna e Aldo

Rodriquez. L’esponente di Forza Mar-

sala ha accusato l’amministrazione e i di-

rigenti di mancanza di rispetto nei

confronti dell’assemblea, mentre il con-

sigliere pentastellato ha proposto di met-

tere ai voti la rinuncia al gettone di

presenza da parte di tutto il massimo

consesso civico. “E’ stato un Consiglio

comunale infruttuoso, la seduta va annul-

lata”, ha dichiarato Rodriquez. “Non fac-

ciamo populismo, non c’è niente da

annullare”, ha replicato il presidente Stu-

riano. Prima della sospensione, Giusi

Piccione ha voluto chiudere la polemica

politica con l’Udc, reiterando però la ri-

chiesta di una verifica politica, volta a

chiarire i ruoli della maggioranze e delle

opposizioni. Ripresi i lavori dopo la so-

spensione, alla presenza del dirigente

Fazio, il Consiglio ha votato gli emenda-

menti e la delibera riguardante il nuovo

regolamento dell’Archivio storico comu-

nale (approvato all’unanimità con 19

voti a favore). A seguire, la presidente

della Commissione Cultura Ginetta In-

grassia ha chiesto il prelievo dell’atto di

indirizzo riguardante la salvaguardia dei

testi dello Stato Civile, anche questo esi-

tato favorevolmente all’unanimità (18

voti su 18 presenti). Preso atto che sulla

delibera riguardante il regolamento della

Biblioteca comunale gli emendamenti da

discutere erano diversi, il presidente Stu-

riano ha deciso di chiudere i lavori e ri-

mandare la trattazione dei prossimi punti

all’ordine del giorno alla seduta di gio-

vedì 16 febbraio. Nel frattempo, però –

sempre a proposito dei rapporti tra Con-

siglio, amministrazione e dirigenti – su

iniziativa del presidente Sturiano i capi-

gruppo hanno sottoscritto una mozione

che prevede un’indagine conoscitiva per

verificare lo stato di attuazione del Piano

Triennale delle Opere Pubbliche 2016.

Nel documento si evidenzia come su al-

cuni interventi ritenuti prioritari dal mas-

simo consesso civico (che aveva

approvato il Piano corredandolo con pro-

pri emendamenti) l’iter sia in fase di

stallo. Verosimilmente sarà questo uno

degli argomenti che caratterizzerà le

prossime sedute consiliari.

[ vincenzo figlioli ]

Il Consigliere comunale torna a parlare della dotazione di giubbotti catarifrangenti e luciPOLITICA

I
l Consigliere comunale Mario Rodri-

quez torna sull’argomento della si-

curezza dei migranti che spesso

girano in bici per la Città soprattutto

nelle ore notturne. Tempo fa diversi

esponenti politici e la stessa Ammini-

strazione comunale, aveva diramato una

nota riguardante i centri di accoglienza

affinchè questi dotassero i loro ospiti di

giubbotti catarifrangenti e di bici con

luci adeguate. Ma da allora la situazione

non è cambiata. Per il vero, qualcuno

nelle ore notturne si vede in giro con i

giusti mezzi di sicurezza, ma sono dav-

vero casi rari. “Chiedo al sindaco e al

comandante della Polizia Municipale di

volersi adoperare con la massima ur-

genza al fine di evitare il ripetersi di in-

cidenti stradali affinché i responsabili

delle varie strutture che accolgono gli

immigrati nel nostro territorio dotino le

biciclette di appositi dispositivi luminosi

e, al tempo stesso, muniscano i loro

ospiti di giubbotti catarifrangenti”, ha

fatto sapere il Consigliere del PD, Mario

Rodriquez, invitando la neo comandante

Michela Cupini a potenziale  i controlli,

specialmente nei servizi serali e notturni.

C’è da dire che, va precisato, la misura

che tende a garantire l’incolumità delle

persone su strada a bordo di biciclette

deve essere esteso a tutti, migranti e non.

Ricordiamo che non molto tempo fa, un

ragazzino poco più che ventenne di Mar-

sala ha perso la vita lungo la via Trapani,

mentre percorreva la stessa in bici e di

sera. 

“L’approvazione in prima

commissione dell’emenda-

mento che destina 5 milioni

ai Comuni al fine di consen-

tire la continuità dell'espleta-

mento nelle scuole primarie

e secondarie di secondo

grado del servizio di assi-

stenza scolastica all'autono-

mia e alla comunicazione è

un  decisivo passo in avanti

per garantire il diritto alla

studio agli alunni con disa-

bilità psicofisiche e/o senso-

riali”. Lo dice la

parlamentare regionale PD

Antonella Milazzo. Per il

deputato marsalese il servi-

zio primario per i ragazzi si

scontra con le notorie diffi-

coltà economiche dei co-

muni. 

Mario Rodriquez: “Dotare i migranti
in bici degli strumenti di sicurezza”

E’ accaduto di fronte l’ospedaleCRONACA

D
ue vetture sono state protagoniste di un inci-

dente ieri pomeriggio in via Salemi, di fronte

l'ospedale “Paolo Borsellino”. L'impatto è av-

venuto tra una Opel Kia bianca, condotta da una

donna, e una Toyota Yaris grigia, guidata da un pen-

sionato. La Kia, proveniente da Marsala, stava girando

verso lo Scorrimento Veloce, quando si è scontrata con

l'altra utilitaria, proveniente dalla parte opposta. Dalle

prime notizie giunte dal luogo del sinistro, pare che i

duc conducenti non abbiano riportato gravi conse-

guenze fisiche dall'impatto. Sul posto sono intervenuti

i vigili urbani della squadra infortunistica, con gli

ispettori Nino Mortillaro e Filippo Giubaldo. La ne-

cessità di procedere ai dovuti rilievi per chiarire la di-

namica dello scontro tra le due vettura ha comportato

una restrizione temporanea della carreggiata, con un

inevitabile rallentamento del traffico veicolare.

Scontro tra due auto
di fronte l'ospedale

Lo ha annunciato la presidente Piera AielloANTIMAFIA

I
l dado è tratto: l'associazione antimafie e antiracket

“Paolo Borsellino” onlus cambierà nome. La no-

tizia era nell'aria, ma l'ufficialità è arrivata ieri mat-

tina, nel corso di una conferenza stampa tenutasi

presso il Liceo Classico “Meli” di Palermo. A spiegare

le motivazioni della scelta è stata la presidente onoraria

dell'associazione, la testimone di giustizia Piera Aiello.

La stessa ha raccontato che dopo la diffida ad utilizzare

il nome del magistrato ucciso dalla mafia da parte del

figlio Manfredi Borsellino, ha incontrato il prefetto di

Trapani Priolo. Nel corso dell'incontro la Aiello ha de-

scritto le attività dell'associazione, esprimendo preoc-

cupazione “per il polverone mediatico sviluppatosi

immotivatamente nel corso di questi mesi”. Il prefetto

Priolo ha riferito al presidente onorario Piera Aiello

che l'associazione è composta da persone meritevoli

e che inoltre esistono tutti i presupposti per il mante-

nimento dell'associazione nel relativo registro prefet-

tizio, aggiungendo che non ha tenuto conto dei recenti

articoli giornalistici. Tuttavia, alla luce della diffida di

Manfredi Borsellino, il prefetto Priolo ha fatto presente

che l'associazione non può non tener conto di tale ri-

chiesta. Un invito che è stato alla fine accolto dalla

presidente onoraria Aiello che ha conseguentemente

convocato l'associazione per il cambio di denomina-

zione. “Cambieremo nome per una questione di ri-

spetto, non perchè abbiamo sbagliato qualcosa – ha

dichiarato Piera Aiello -. L'associazione, comunque,

continuerà a portare avanti le sue attività, sia attraverso

gli incontri con le scuole per la promozione della le-

galità, sia attraverso la costituzione di parte civile nei

processi di mafia”. [ vincenzo figlioli ]

L'associazione “Paolo
Borsellino” cambia nome

MARIO RODRIQUEZ
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CINEMA GOLDEN

In proiezione “50
sfumature di nero”

La trilogia di E. L. James
torna al Cinema Golden di
Marsala con il secondo ca-
pitolo “Cinquanta sfuma-
ture di nero”. Christian e
Anastasia, gli amanti che
hanno eccitato i lettori e gli
spettatori del mondo in-
tero, ritornano nelle prime
immagini realizzate da
James Foley. Il seguito at-
tesissimo della saga ero-
tico-romantica si svela
pudicamente in un breve
teaser sulfureo che cambia
regista e registro e pro-
mette un erotismo più
frontale e languido. Girato
tra Vancouver e Parigi,
“Cinquanta sfumature di
nero” getta ombre fin dal
titolo sui sentimenti e sul
sesso. Dakota Johnson, la
candida Anastasia Steele e
Jamie Dornan, il miste-
rioso Christian Grey, con-
fermano ruolo e carattere
dei rispettivi personaggi
che non tardano a ritro-
varsi e a riaccendersi come
testimoniano i baci appas-
sionati di numerose foto
del set. Il film verrà proiet-
tato a partire da oggi alle
ore 18, 20 e 22. Eccezio-
nalmente la domenica il
film verrà programmato
anche alle ore 16. Chi pre-
senta una copia di Marsala
C’è con questo articolo
avrà diritto ad uno sconto
sul prezzo del biglietto.

CULTURA Fabio Gandolfo: “La sede sarà punto di riferimento per la città e per le associazioni del territorio”

Nuova sede per la scuola di musica
Carpe Diem,  sarà officina delle arti
Q

ualche settimana fa, il Centro

Studi “Carpe Diem” – da diversi

anni affermata scuola di musica

e canto del territorio – ha aperto i nuovi

locali. In un antico palazzo di via Ar-

mando Diaz, proprio accanto al vecchio

ospedale San Biagio e alla Chiesa San

Francesco, grandi saloni ospitano il

Carpe Diem che presto diventerà una

vera e propria officina artistica. Come ci

ha detto il musicista Fabio Gandolfo, una

delle anime della scuola, “… vogliamo

far convergere in questo centro, musica

e arte, teatro e benessere fisico. Vo-

gliamo che diventi un vero e proprio polo

culturale per una Città come Marsala,

che possa essere punto di riferimento per

la cittadinanza e per le associazioni e i

clubs service che qui potranno tenere

conferenze, organizzare spettacoli, pre-

sentare libri, svolgere momenti convi-

viali”. La sede ha grandi aule per

consentire agli studenti di seguire le di-

verse lezioni di strumento (pianoforte,

chitarra, batteria, ecc.), di canto, di mu-

sica d’insieme e un piccolo teatro che

ospiterà diversi eventi. La struttura sarà

sede anche del Polisa, Politecnico Inter-

nazionale Scientia et Ars che dipende da

Vibo Valentia. Oggi inoltre, iniziano una

serie di open day per ampliare l’offerta

formativa del Carpe Diem. Un primo mo-

mento di apertura nei confronti dell’arte

in genere. Oggi si inizia con Hatha Yoga,

un'occasione per conoscere una delle più

antiche pratiche di consapevolezza, sa-

lute, longevità e di benessere fisico ed

emotivo, con l’insegnante Tatiana. Do-

mani sarà la volta dell’incontro “La Voce

del Corpo”, voce come strumento per

cantare, leggere ed interpretare; a gui-

dare gli iscritti, il docente Giacomo Bo-

nagiuso. Sabato 11 “Open Day – Alla

ricerca della bellezza”, un corso di arte

tenuto dal professore Enzo Campisi.

“Vogliamo confrontarci con tutte le re-

altà del territorio – ci dice l’insegnante

di canto Roberta Caly – per dare vita ad

un nuovo percorso che inizia già da

oggi”.    [ c. m. ]

SCUOLA Al Complesso San Pietro letture ed interpretazioni canore da parte degli studenti

Lo Scientifico ricorda la Shoah con un incontro
S

i inserisce nell'ambito delle celebrazioni per la “Giornata

della Memoria” l'evento organizzato dal Liceo Scientifico

Statale “P. Ruggieri” di Marsala diretto da Fiorella Florio

e curato dal Dipartimento di Filosofia e Storia dello stesso Isti-

tuto coordinato dalla professoressa Piccione. Nel Complesso

San Pietro, la Consigliera comunale Luigia Ingrassia nella veste

di insegnante - presente l'assessore Clara Ruggieri, in rappre-

sentanza dell'Amministrazione comunale - ha moderato l'incon-

tro che ha visto due momenti: la ricostruzione storica della

Shoah a cura della docente Perricone e una riflessione sull'Olo-

causto del professor Pizzo. “Usare ed imparare ad usare bene

le parole è la missione cui è chiamata la scuola quale comunità

educante. D’altro canto, la memoria non deve essere mai uno

stanco rituale, ma un momento partecipato di meditazione pro-

fonda che possa tradursi in future azioni migliori”. L'evento è

stato altresì animato da letture, esecuzione di brani musicali e

interpretazioni canore da parte degli studenti, toccando i vari

momenti storico-culturali di quella immane tragedia che non

smette di interpellarci nel profondo.

“La cura di sé”
con EtiCOlogica
L

’azienda Bio-

trading e l'as-

s o c i a z i o n e

EtiCOlogica hanno

creato l’evento “Bio

Pomeriggi - Percorsi

naturalmente consa-

pevoli per la cura di

sé”. Si tratta di una

serie di cinque incon-

tri durante i quali ver-

ranno affrontati e

condivisi diversi ar-

gomenti che porte-

ranno ad un

cambiamento gentile

e consapevole di alcune delle nostre abitudini. Il

programma prevede, l’11 febbraio la presentazione

dei Bio Pomeriggi, introduzione alla cure alterna-

tive con gli organizzatori Maurizio Mannone e Si-

mona Pecorella; a relazionare Mario Parrinello e

Ketty Bongiorno; il 18 febbraio si parlerà di “Ap-

parato digerente e corretta alimentazione. La tavola

a impatto zero” con i relatori Giorgio Ciaccio e

Paola Sobbrio; il 4 marzo il tema verterà su “Be-

nessere cardiovascolare e sano stile di vita” con En-

rico Russo e la counselor Anna Rita Calabrese; il

18 marzo “Naturalmente donna”, a parlarne Fran-

cesco Picciotto, Simona Pecorella e la dottoressa

Ketty Bongiorno; il 1° aprile, ultimo incontro dove

si parlerà di “Vie respiratorie e problemi stagionali:

allergeni e l’importanza dell’habitat con i relatori

Francesco Fici, Ketty Bongiorno e Federica Lipari.

Gli incontri si terranno nella sala Kristal (accanto

al Bar Saviny) di via Mario Nuccio. Per info: asso-

ciazioneticologica@hotmail.com. 

Gli incontri iniziano l’11 febbraioINIZIATIVE

Gli scrittori Stassi e Di Pasquale all’Otium
D

omani, 10 febbraio alle 18, Fabio

Stassi ed Enzo Di Pasquale

aprono le loro officine letterarie

attraverso le storie di due donne protago-

niste dirette o indirette dei loro romanzi,

“La lettrice scomparsa” di Stassi e “Igna-

zia” di Di Pasquale. Sarà un’occasione per

esplorare il mestiere dello scrittore, sem-

pre ammantato di fascino e mistero, e per

rispondere all’esigenza, insita in ogni let-

tore, di saziare la sua irrefrenabile curio-

sità nei confronti del mondo scritto. Inol-

tre, durante l’incontro, verrà presentato un

inedito carteggio letterario fra i due autori

in pubblicazione nelle prossime settimane

per Ernesto Di Lorenzo Editore. La con-

versazione verrà coordinata da Barbara

Lottero e sarà arricchita da più interventi

curati dall’Associazione Istantanee. L’ap-

puntamento si inserisce all’interno del La-

boratorio di Lettura dell’Associazione: Gli

autori raccontano, rassegna letteraria le-

gata al Laboratorio di scrittura creativa,

iniziato a dicembre 2016, che sabato 11

febbraio alle 16 continua il suo percorso

con un Workshop di Fabio Stassi sulla co-

struzione dei personaggi in una narrazione.

Fabio Stassi ha vinto il Premio Scerban-

cenco 2016 con il suo ultimo romanzo

edito da Sellerio. 

FABIO GANDOLFO, ROBERTA CALY E GREGORIO CAIMI

L’INGRESSO DELLA NUOVA SEDE

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

SIMONA PECORELLA
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BAR
PASTICCERIE

Bar Ponte Fiumarella

Bar “La Dolce Vita” 

Bar Alagna 

Bar alla Famila 

Bar Allegra 

Bar Angelo Rosso 

Bar Annabel 

Bar Antony 

Bar Bijou 

Bar Caffettiamo 

Bar Caravelle 

Bar Centrale 

Bar Colazione 

Bar De Gaetano 

Bar del Cacciatore 

Bar Delizie Petrosino

Bar della Stazione 

Bar Degusto

Bar Eden 

Bar Enzo & Nino 

Bar Esmeraldos

Bar Europa 

Bar Friends 

Bar Garibaldi 

Bar Grand’Italia 

Glamour Bar 

Bar Il dolce 

Bar Jenny 

Bar Jolly 

Bar La Perla 

Bar La Piazzetta 

Bar Las Vegas 

Bar L’aura 

Bar Le Delizie 

Bar Luigi 

Bar Magique

Bar Micael 

Bar Millennium 

Bar Miramare 

Bar Misilla

Bar Morana 

Bar Napoli 

Bar National 

Bar New Play Cafè 

Bar New Sorriso 

Bar Nikita 

Bar Oasi 

Bar Oltremare 

Bar Pegaso 

Bar Piacere Espresso

Bar Piazza della Vittoria

Bar Real 

Bar Relax 

Bar Roxy 

Bar Royal 

Bar Sandokan

Bar Saro 

Bar Saviny 

Bar Symposium

Bar Spritz 

Bar Tiffany 

Bar Trapani 

Bar Triade 

Bar Trinacria 

Bar Veliero 

Bar Balita 

Bar Woodhouse 

Bar Zanzibar

Bar Zelig 

Bar Zicaffè

Blu Bar

Cafè Movida 

Caffè Bernini 

Caffè Letterario 

Caffè Micael 

Caffè Noir 

Caffè Roma 

Cocci Grill 

Dream Bar 

Euro Bar

Gelat. Stella 

Il Chiosco 

Juparanà 

L’Incontro 

La Genuina 

La Rambla Internet 

Miss Caffè

Moka Cafè 

New Field 

Pasticc. Allegra 

Pasticceria Carlo

Pasticc. da Enzo 

Pasticc. Lupo 

Pasticc. Savoia

Pasticc. Stella 

Prestige 

Ristobar Via Mazara

Ristoro S.Padre

RISTORANTI
GASTRONOMIE 

Dar Romano 

Chiosco La Stazione 

Ignazio Pasta Fresca 

L’angolo del dolce e salato

Paglia e fieno

Pizze e Sfizi 

Pizzeria Oasi 

HOTEL 

Baglio Basile

ALIMENTARI

Conad C.da Pastorella 

Conad C.da Polini 

Conad .da Terrenove 

Conad C.da San Silvestro

Dal Marchese

General Fruit

Frutta e Delizie

Il Contadino

La Bottega del Sorriso 

La Pineta 

Alimentari Licari 

Minimarket Sanguedolce

Mega Market Petrosino

Mini Market G. Titone

Ortofrutta Buffa

Porta Sapori 

Supe. Parisi e Fantile

Macelleria Cucchiara

PANIFICI

Panificio Licari

Panificio Daidone

Panificio Aloia

Antichi sapori del grano

Panificio Giacalone

Forneria Mannone

Gemme di grano 

Il Bocconcino

Il Cavaliere 

Il Panettiere

L’arte del Pane 

Le Antiche Tradizioni Bonomo

Non Solo Pane Via Mazara

Non Solo Pane Via Mazzini

Panificio Aurora 

Panificio Bica

Panificio Caradonna 

Panificio Di Girolamo 

Panificio F.lli Raia

Panificio Favorita

Panificio Lilybetano 

Panificio Martinciglio 

Panificio Morsello

Panificio Pellegrino 

Panificio Putaggio 

Panificio Ragona 

Panificio Ruggieri 

Panificio Taibba 

Panificio Saladino

ALTRE
CATEGORIE

La Nuova Posta 

Agenzia Pratika 

Agricola Misilla 

Centro Copia 

Centro Grassellino 

Centro Medico Calvaruso

Centro Ortopedico Serena

Day Hospital

Il nuovo bazar dell’usato

Ingro shop 

Mail Boxes Etc. 

Mercatino dell’usato

Oliva Agricoltura 

Posta e telecom.

RIFORNIMENTI 

Adamo C.so Gramsci

Esso Via Nino Bixio 

Q8 Via F.sco Crispi 

Erg C.da Misilla 

Erg Bivio Triglia Scaletta

RICEVITORIE

Asta

Birgi C.da Birgi Novaloro

Foderà C.da Dara

Gerardi C.da Colombaio Lasagna

Gerardi Corso Gramsci

Inagarra Via D. Alighieri 

La Gumina Via Pio La Torre

Licari C.da Amabilina

Maggio C.da Colombaio Lasagna

Tab. del Borgo C.da S.M.Rifugio

Meo Via Nazionale

Montalto C.da Paolini 

Parisi C.da Bosco

Pipitone C.da Cuore di Gesù

Saladino Via F.sco Crispi

Siracusa Via Calatafimi 

Tumbiolo Via Della Gioventù 

Ventrischi C.da Ventrischi

CARTOLIBRERIE

Edicola Balsamo

Edicola Bambina

Gio-Cart P.zza F. Pizzo

LAVANDERIE

Il Pinguino 

Onda Blu 

Lavanderia Sovrana

FERRAMENTA

Battistelli 

Ferlegno

BARBIERI E
PARRUCCHIERIE

Anastasi Corso Gramsci 

Art & StyleVia Nino Bixio

PESCHERIE

Pescheria Zerilli

Le Delizie del mare

La Marinara

The Good Fish

DOVE TROVI “MARSALA C’É”
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Se sei interessato
e vorresti distribuire

Marsala C’è
presso la tua attività...

CHIAMA AL
0923.1964091

o scrivi a
marketing@marsalace.it


